

Presentación

Gracias a nuestros colaboradores, entre quienes contamos en primer lugar a nuestros suscriptores, hemos llegado al quinto número de DIALOGO FILOSOFICO. Desde esta pequeña cima renovamos el compromiso de luchar por la filosofía viva: una filosofía con un presente que se apoya en el pasado y crea futuro. Las palabras del poeta chileno Pablo Neruda, pronunciadas con ocasión de la entrega del premio Nóbel de Literatura 1971, expresan bien la actitud de quienes promovemos esta revista: «Nuestras estrellas primordiales son la lucha y la esperanza. Pero no hay lucha ni esperanza solitarias. En todo hombre se juntan las épocas remotas, la inercia, los errores, las pasiones, las urgencias de nuestro tiempo, la velocidad de la historia». Al pensar filosóficamente nos sentimos unidos a nuestra tierra, a nuestra historia, nos vemos proyectados hacia un futuro en el que intentamos colaborar sembrando objetivos valiosos.

Este número dedica el *Estado de la cuestión* a la Metafísica. ¿Cuál es la situación de las investigaciones actuales en torno a los temas metafísicos? Jesús Conill, profesor de la Universidad de Valencia, describe el panorama.

En la sección *Reflexión y crítica*, Camino Cañón, doctora en ciencias exactas y profesora de lógica en la Universidad de Comillas, y Julián Sanz Pascual reflexionan sobre la ciencia y la técnica. La aceptación de una perspectiva metafísica no debe impedir la valoración positiva del progreso científico-técnico. Ciencia y metafísica son complementarias, no incompatibles.

Hace cincuenta años moría Unamuno en Salamanca, mientras una guerra abonaba con sangre las tierras de España. También él pertenece a nuestro pasado filosófico. Su mensaje, la levadura de pasión metafísica que anima todos sus principales escritos, puede ser, en muchos aspectos, un buen fermento de futuro en libertad frente al pragmatismo consumista que nos ahoga. DIALOGO FILOSOFICO quiere recordar esta fecha ofreciendo su portada y algunas de sus páginas a esta figura ilustre de la filosofía española. El artículo de Alfredo Fierro, junto al de Meyer, revive la preocupación unamuniana por «el sujeto y el supremo objeto a la vez de toda filosofía»: por el hombre concreto. Desde una inquietud semejante, María Luisa Domínguez y Bernardino Orío de Miguel, autores del libro *Método Activo: una propuesta filosófica* (Madrid, 1985), promueven una actividad docente centrada en la persona concreta de cada alumno.

Dentro de *Informaciones* hemos intentado reseñar, como en otras ocasiones, algunos acontecimientos y publicaciones que nos parecen de especial interés. Hay que felicitar por la pujante vida filosófica que se desarrolla en algunas de nuestras universidades y otros centros de investigación y enseñanza.

Ildefonso Murillo